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PARTICIPANTES

Aécio José Araújo Passos Duarte – Presidente 

Anatalia Barreto Soares Filha - Secretária de Apoio aos Órgãos Colegiados

Caio Lincoln Santos Araújo – Representante Docente – Titular

Carlito José de B. Filho – Representante Colégio de Dirigentes (CODIR ) – Titular

Carlos Magno Augusto Sampaio - Representante Docente – Titular

Cátia Brito dos Santos Nunes – Representante Técnico- Administrativo – Titular

Cínzia Barreto de Carvalho- Representante Sociedade Civil – Titular

Emerson Pereira da Silva - Representante técnico – Administrativo – Titular

Hildonice de Souza Batista – Representante Colégio de Dirigentes (CODIR ) – Titular

Joabe Klever de Souza Dias - Representante Discente – Ensino Superior – Titular

José Augusto de Castro Tosato - Representante Sociedade Civil – Titular

Jussara telma dos Santos - Representante Docente – Titular

Junio Batista Custódio - Representante Técnico – Administrativo – Titular

Larissa Santos Lopes - Representante Discente – Ensino Superior – Titular

Luís Henrique Alves Gomes - Representante Docente – Titular

Liliana do Amparo Sobrinho – Representante Sociedade Civil – Titular

Luzia Matos Mata - Representante do MEC – Titular

Marilene Fontoura Alves - Representante Técnico – Administrativo – Titular

Mateus Melo da Silva - Representante Técnico – Administrativo – Titular

Nelma Cristina S. B. De Matos– Representante Docente – Titular

Ozenice Silva dos Santos - Representante Colégio de Dirigentes – Titular

Rafael Oliva Trocoli - Representante Colégio de Dirigentes (CODIR ) – Titular

Viviane Santana Menezes – Secretária de Apoio aos Órgãos Colegiados

William Alves dos Santos -Representante Seção Sindical vinculada ao IF Baiano -SINASEFE -

Suplente

Ausências

Justificadas

Denner Matos Roma – Representante Egresso – Titular

Diogo Ariel Jenings de Oliveira - Representante Discente – Ensino Básico – Titular

Geângelo de Matos Rosa  - Representante Colégio de Dirigentes (CODIR ) – Titular

Gessivan Santos de Santana - Representante Discente – Ensino Básico - Titular

Josmar Rodrigues Barbosa - Representante Egresso – Suplente

Luciana Santos de Oliveira - Representante Sociedade Civil – Titular

Ludmilla Mota Dias - Representante Egresso – Titular

Matheus Santos Froes - Representante Discente – Ensino Básico – Suplente

Thiago Luis Athayde Oliveira - Representante Sociedade Civil – Suplente

Ausências não

justificadas

Misma Menezes Santos - Representante Egresso – Suplente                          

Natanael Mendes Melo - Representante Seção Sindical vinculada ao IF Baiano -SINASEFE –

Titular



Observações

Não houve tempo hábil para convocação do 1º Suplente da representação CODIR e do 2º

Suplente da representação Discente Básico, devido os mesmos apresentarem justificativas 24

horas antes do dia da reunião.

A conselheira Larissa Santos Lopes  participou apenas da abertura da reunião, devido a

conexão de internet.

A Conselheira Dolores Setuval Assaritti participou da reunião como ouvinte.

PAUTA: Ofício/CONSUP nº23/2020.

O conselheiro Caio Lincoln solicitou que não aprovassem a pauta e que a reunião fosse

adiada em uma semana, argumentando o tempo exíguo para análise do documento, pois havia

solicitado na última reunião, que  apreciação do documento fosse na 5ª Reunião Ordinária, a

ser realizada nos dias 20 e 21.10. Falou sobre a rotina do trabalho da comissão relatora,

destacando a carga horária exaustiva de trabalho para cumprir a elaboração da relatoria, dos

documentos constantes nos autos, bem como a inexistência de outros documentos,

principalmente, de dados sobre os discentes, e a falta de instrução processual. Disse que era

extremamente desrespeitoso como estava sendo conduzido os trabalhos pela presidência

desse Conselho e a forma como a Pró-Reitoria de Ensino - PROEN articulou para desenvolver

atividades, contando com a aprovação desse documento. Externou sua preocupação em

relação aos cuidados com a situação da pandemia COVID-19.

Intervenção da Presidência: Lamentou o ocorrido com as atividades da comissão. Destacou

que o documento foi amplamente discutido na comunidade, que tinha parecer da Procuradoria

Federal junto ao IF Baiano e parecer do Conselho de Ensino e Extensão - CEPE. Pontuou que na

8ª Reunião Extraordinária deste Conselho a Presidência falou da importância e da urgência do

documento em ser apreciado pelo CONSUP e que seria estabelecido um prazo razoável de 8

(oito) dias entre a disponibilização do documento e a convocação dos membros deste conselho

para reunião.  Frisou que não fosse julgado como desrespeito e que não houve intenção de

desrespeitar nenhum membro deste conselho. Em relação à capacitação que estava sendo

desenvolvida pela PROEN, não havia vínculo com a aprovação desse documento.

Posicionamento dos demais membros da comissão:

O conselheiro Junio Batista relatou sobre o desenvolvimento das atividades da comissão

relatora, que trazia um relatório no mesmo nível do CEPE e que realmente contribuirá na

escrita do documento. Frisou que desde o início tem sido um processo intempestivo, porém

esse Conselho não deveria se furtar. Prestigiou os trabalhos feitos pelas comissões e lamentou

o fato da comissão que elaborou a minuta não ter um sistema que pudesse tabular os dados, o

que geraria uma quantidade menor de documentos no processo e o que ajudaria na

compreensão das informações. Pontuou que sentiu falta da participação efetiva nas reuniões

da comissão relatora, de algumas representações, principalmente da discente. Destacou que o

documento em análise era fruto de um trabalho sério e responsável de colegas do IF Baiano.

Concluiu informando que era favorável a aprovação da pauta, conforme convocação.

O conselheiro William Santos relatou sobre o desenvolvimento das atividades da comissão

relatora, sobre a dificuldade de emitir um parecer mais detalhado, aprofundado e com

firmeza, pois não foram encontrados alguns documentos nos autos, bem como  a falta de

instrução processual.

O conselheiro Carlito José Filho parabenizou o trabalho realizado pela Comissão relatora.

Falou sobre a dificuldade em participação democrática de uma forma geral nas atividades

das gestões/comissões no âmbito do IF Baiano. Repensassem  sobre a atuação dos membros

deste conselho e sobre os processos decisórios. Concordava que a pauta fosse apreciada e que

saísse uma decisão desse Conselho, pois havia uma cobrança da comunidade.

- Demais Conselheiros

O conselheiro Carlos Magno Sampaio achou o prazo curto para apreciação do documento e

que seria plausível adiar mais uma semana essa reunião.

A conselheira Hildonice Batista destacou que esse conselho nunca se furtou de suas

responsabilidades. Chamou atenção para o cuidado e o zelo ao falar, pois  eram fundamentais.

Solicitou respeito aos trabalhos realizados pelas comissões, pelo CEPE e demais

envolvidos. Estava sendo um trabalho árduo e que os discentes estavam cobrando deste

conselho uma posição. Solicitou que saísse um posicionamento deste Conselho  e que

colocasse a pauta em votação.  



O conselheiro Rafael Trocoli como presidente do CEPE, relatou sobre os trabalhos da

comissão parecerista do CEPE, que todos se empenharam  com um intuito de dar uma resposta

aos discentes e demais membros da comunidade do IF Baiano. Falou que o respeito e a ética

profissional, não podiam se limitar apenas aos discursos, mas, também nas ações. 

Após as ponderações feitas pelos  (as) conselheiros (as), o Presidente submeteu a pauta a

aprovação, encaminhada por meio do Ofício/CONSUP nº 23/2020.

Decisão: Aprovada.

1. Informes Gerais

Presidência

- Edital Nº 93, de 23 de julho de 2020 que rege o Chamamento Público para seleção de

Fundação de Apoio em parceria com IF Baiano, tendo como classificada em primeiro lugar a

Fundação de apoio à Educação e Desenvolvimento Tecnológico de Minas Gerais -  CEFET Minas.

Demais Conselheiros

- Luís Henrique Gomes: 1.Parabenizou os conselheiros Carlito José Filho e Hildonilce Silva em

relação a suas falas, coadunando com as mesmas.  2.Edital da CHAMADA INTERNA Nº

7/2020/ PROEX

Apoio à publicação de Livros Eletrônicos ( e-books):  Conclamou uma moção de parabéns aos

servidores e aos alunos que desempenharam/contribuíram para o bom desempenho desse

trabalho. Que em breve seria divulgado o resultado do Edital.

Intervenção da Presidência:   Parabenizou todos os envolvidos , bem como o resultado gerado

do Edital.

- Carlos Magno Sampaio: 1. Campanha  do SINASEFE Seção IF Baiano  em todos os campi

contra a reforma administrativa. Solicitou ajuda do IF Baiano, em relação a liberação para fixar

material.

Intervenção da Presidência: Colocou a  Reitoria à disposição, destacando apenas que,

observassem a rotina de cada Campus em relação as atividades  frente a pandemia da COVID -

19.

2. ORDEM DO DIA

a) Apreciação da Minuta da Regulamentação e Normatização, em caráter temporário, a implantação

de atividades pedagógicas não presenciais nos cursos técnicos de nível médio e cursos de graduação

presenciais e a distância, em função da situação de excepcionalidade da pandemia da COVID - 19 (

Processo 23327.252711.2020-32). Comissão relatora: Caio Lincoln, Junio Batista, Larissa Lopes,

Josmar Rodrigues, Carlito José Barros, Marta Gama e William Santos. 

A relatoria foi apresentada pelo conselheiro Carlito José, sendo que não houve consenso entre os conselheiros

relatores, no que tange à proposta de voto, foram encaminhadas para análise do pleno duas propostas: Proposta

1) aprovação do documento em epígrafe, desde que a comissão realize os ajustes técnicos apontados no escopo

da minuta e a PROEN apresente à Secretaria dos Órgãos Colegiados, para conhecimentos deste conselho,

documento de atendimento às recomendações ora emanadas. Proposta 2) adiamento da pauta para que a

comissão apresente à comunidade acadêmica os índices de acessibilidade que os estudantes possuem aos

meios propostos nesta Minuta, seguida de consulta aos campi sobre sua decisão acerca do funcionamento de

semestre suplementar ou regular em todo o âmbito do IF Baiano e a adaptação da minuta, acatando as

recomendações do CEPE e do CONSUP. Diante de todo o elencado, recomendamos o retorno do Processo ao

presidente da Comissão para realização da apresentação dos dados da pesquisa junto aos estudantes, da

pesquisa junto aos campi e das alterações e inserções sugeridas pelo CEPE e pelo CONSUP, sendo a Pró-Reitoria

de Ensino responsável por averiguar e atestar o atendimento das solicitações listadas pelo Conselho Superior, de

modo que, em seguida, possa encaminhar o Processo ao Conselho Superior do IF Baiano para apreciação final.

Destaques da Plenária: a) a Comissão deve acatar integralmente, os pareceres do Cepe e Consup, em respeito

às estruturas hierárquicas, conforme determina a Lei nº 8112/90. b) após aprovação do documento que seja

amplamente divulgado. c) alteração na redação dos artigos 12, 15, 19, 27, 80 e 81, conforme inseridos na

relatoria.

A conselheira Hildonice Batista sugeriu o seguinte encaminhamento em relação a votação do documento:  forma

nominal.

O  Presidente acatou a sugestão  da conselheira Hildonice Batista e procedeu à chamada dos conselheiros para



manifestação individual, por ordem alfabética: Caio Lincoln Santos Araújo: (2); Carlito José de B. Filho: (1); Carlos

Magno Augusto Sampaio: (2); Cátia Brito dos Santos Nunes: (1); Cínzia Barreto de Carvalho: (1); Emerson Pereira da Silva:

(1); Hildonice de Souza Batista: (1): Joabe Klever de Souza Dias: (1); José Augusto de Castro Tosato: (1): Jussara telma dos

Santos: (1): Junio Batista Custódio: (1). Luís Henrique Alves Gomes: (1): Liliana do Amparo Sobrinho: (1); Luzia Matos Mata:

(1); Marilene Fontoura Alves: (1); Mateus Melo da Silva: (1); Nelma Cristina S. B. De Matos (2); Ozenice Silva dos Santos (1);

Rafael Oliva Trocoli (1): William Alves dos Santos; (2).

Decisão: Aprovada a proposta 1, com a inclusão na relatoria dos destaques da plenária. Sendo que  16

(dezesseis) votos a favor e 04 (quatros) votos contrários.

Os destaques foram inseridos na relatoria de forma detalhada pela comissão relatora.

b) O que ocorrer.

Não houve inscrito. 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião. Assim, e u Viviane Santana Menezes,  Secretária dos

Colegiados, lavrei a presente ata, que foi lida e assinada pelas secretárias, pelo presidente e pelos demais

membros do CONSUP deste Instituto.
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